
Sono già passati 25 anni. Ero al mare, a San
Teodoro, con la mia famiglia. Mio padre aveva
avvicinato la macchina, una proletarissima

Fiat Ritmo, per consentire a mia madre di caricare
più agevolmente le mille sacche che ci si portava
dietro ogni volta che si decideva di andare in spiag-
gia. Poi mio padre ha acceso la radio e abbiamo
sentito. “No! Un’altra volta, no!”, ha gridato mia
madre di colpo. Un impeto che le è estraneo, in un
luogo pubblico. Ma la rabbia e il dolore l’hanno
sopraffatta. Un instante dopo ho capito, poi anche
i miei fratelli. Il tempo si è fermato. D’un tratto quel
bellissimo specchio d’acqua che unisce lo Stagnone
al Mediterraneo è diventato buio. Non c’era più
niente di bello e dire che era estate, e l’estate era
sempre stata bella in Sicilia. Ma il cuore di Pa-
lermo, il cuore della Sicilia, era stato ferito a morte.
Eppure non c’era tempo per il lutto. Era tempo di
rialzarsi. E Palermo lo ha fatto. Lo ha dimostrato
violando i cordoni imposti dai funerali voluti come
blindati e si è presa i SUOI morti. Poi gli sconvol-
gimenti sono stati talmente tanti che è mutato per-
sino il corso del tempo: dall’estate di morte è
scaturita una fresca “primavera”. Ma ora è di
nuovo estate. [ ... ]                ...continua in seconda
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Sembra che un ulteriore tassello sia stato messo nella vicenda
del Piano Paesaggistico. Lo scorso 28 giugno l'assessore re-
gionale al ramo Carlo Vermiglio, ha emesso un decreto che in

parte modifica quello del 14 febbraio che tante polemiche aveva ge-
nerato al momento della sua applicazione. La città di Marsala aveva
organizzato delle assemblee molto “infuocate” alla presenza dei fun-
zionari della sovrintendenza e della regione. Il consiglio comunale
si era riunito in seduta aperta. Infine il sindaco Alberto Di Girolamo
aveva fatto ricorso al Tar. Sono tante le questioni sul tappeto all'in-
terno delle oltre 300 pagine contenute nel decreto sul Piano Paesag-
gistico. Accogliendo, seppure parzialmente le istanze provenienti
dai territori, sono in diversi infatti i comuni che hanno fatto ricorso
al Tar, la regione ha fatto un piccolo passo indietro, emanando il de-
creto dello scorso 28 giugno.                             ...continua in quarta

Piano Paesaggistico, dalla regione
Sicilia arrivano le prime modifiche

POLITICA Piccoli chioschi potranno essere installati all'interno della zona dello Stagnone

Nuovo “botta e risposta” tra il gruppo d’opposizione Adesso il Futuro e l’amministrazione comunale di Petrosino,
guidata dal sindaco Gaspare Giacalone. Al centro del confronto politico, stavolta, c’è l’organizzazione della
serata di apertura degli eventi estivi. “Accade che la Giunta comunale di Petrosino (delibera 90 del 21/06/2016)

– si legge nella nota inviata dai consiglieri Vincenzo D’Alberti, Concetta Vallone, Chiara Sansone e Andrea Marino –
affidi per un importo di qualche migliaio di euro all’associazione Musikè (contattata per le vie brevi, cosi recita la de-
libera) di organizzare la serata di apertura dell’estate petrosilena 2016. [ ... ]                                  ...continua in quarta

Opposizione all’attacco: “Opportuno affidare la
serata inaugurale degli eventi estivi a Musikè?”

PETROSINO La replica del sindaco Gaspare Giacalone: “Da noi legalità e trasparenza”

E’ tornato a riunirsi martedì sera in seduta ordinaria, il
consiglio comunale di Petrosino, guidato dal neo pre-
sidente Davide Laudicina. Approvati tutti i punti al-

l’ordine del giorno. A inizio seduta, l’aula ha proceduto al
rinnovo del collegio dei revisori dei conti, per il triennio
2017-2019. L’organismo sarà composto da Giuseppe Ga-
spare Mulè (presidente), Concetta Petrolo e Antonino Li
Petri. I tre nominativi, come da nuova normativa, sono stati
estratti a sorte tra i 63 aspiranti revisori che hanno presentato
domanda di partecipazione al comune entro il termine di
scadenza indicato nel bando. Il Massimo Consesso Civico
ha approvato anche il punto relativo alla modifica del rego-
lamento per l’esercizio delle funzioni di consigliere comu-
nale. Nel dettaglio, l’aula ha approvato la riduzione da 5 a 3
(di cui 2 di maggioranza e 1 di minoranza) del numero dei
componenti delle commissioni consiliari permanenti. L’atto
deliberativo, proposto dalla giunta comunale presieduta dal
sindaco Gaspare Giacalone, è stato approvato all’unanimità
dei presenti (8 voti favorevoli su 8). [ ... ]

...continua in seconda

Petrosino, elette le
commissioni consiliari

POLITICA Sorteggiati anche i nuovi revisori dei conti

ONLINE SU

AULA CONSILIARE DI PETROSINO
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AMBIENTE

“Il servizio di raccolta differenziata
dei rifiuti ha dato e continua a dare
risultati, con una percentuale che ha

toccato punte del 56% nel corso dell'anno.
Ma dobbiamo andare ben oltre, contando sul
comportamento virtuoso della stragrande
maggioranza dei cittadini e contrastando l'in-
civiltà di pochi”. Queste le parole del sin-
daco Alberto Di Girolamo che stamani,
assieme all'assessore Agostino Licari, ha in-
contrato alcuni componenti dell'associazione
“Organizzazione Europea Volontari preven-
zione e protezione civile”. La presidente
Francesca Palumbo, che guidava la delega-
zione di guardie volontarie, ha illustrato le

modalità in cui svolgerà il servizio di con-
trollo, a supporto di quello degli ispettori
ambientali in forza alla Polizia municipale.
La loro azione sarà quella di vigilare sul cor-
retto deposito dei rifiuti nelle giornate e negli
orari stabiliti, scoraggiando l'abbandono dei
sacchetti nel territorio. “La presenza dei vo-
lontari, sottolinea il vicesindaco Licari, ha
principalmente carattere preventivo, di edu-
cazione al rispetto delle regole e va a bene-
ficio di un migliore decoro urbano,
soprattutto nei mesi in cui maggiore è la pre-
senza a Marsala di turisti e visitatori”. In-
tanto, il Comando dei Vigili urbani ha
comunicato all'Amministrazione comunale

che nel corrente mese di luglio – grazie
anche all'ausilio delle telecamere di sorve-
glianza – sono state elevate 73 multe, per un
importo complessivo di sanzioni pari a circa
30 mila euro.

Associazione di volontari vigilerà sui rifiuti
Supporterà la Polizia Municipale al fine di verificare il corretto conferimento da parte dei cittadini

CRONACA

ICarabinieri dell’Aliquota Radiomobile
della Compagnia dei carabinieri di Mar-
sala, sabato pomeriggio hanno tratto in

arresto Teresa Pace, marsalese di 24 anni, per
il reato di rapina. In particolare, dopo aver ri-
cevuto la chiamata al 112 da parte dei com-
messi di un esercizio commerciale del centro
cittadino, i militari dell’Arma sono immedia-
tamente giunti sul posto, constatando che
qualche minuto prima la giovane si era già
allontanata. La Pace infatti, dopo essersi im-
possessata di tre profumi trafugati dagli scaf-
fali, ha cercato di guadagnare l’uscita senza
tuttavia considerare le barriere antitaccheg-
gio, che sono entrate subito in funzione. Una
volta scoperta la donna si è scagliata contro i
commessi del citato negozio che avevano

cercato di bloccarla, dando luogo ad una pro-
lungata colluttazione, che terminava solo
quando la donna decideva di restituire la re-
furtiva, riuscendo però, all’insaputa dei pre-
senti, a trattenere un profumo all’interno
della sua borsa. I Carabinieri, raccolta la de-
scrizione della ragazza fatta dai commessi,
grazie alla conoscenza dei pregiudicati pre-
senti sul territorio,  comprendevano imme-
diatamente l’identità della Pace e, dopo pochi
minuti, la rintracciavano in corso Gramsci. I
militari dell’Arma riuscivano ad individuare
l’identità della donna grazie ad un particolare
tatuaggio presente sul collo della stessa par-
ticolare  che era stato riferito subito dai com-
messi all’arrivo dei militari. Una volta
fermata  all’interno della borsa veniva rinve-

nuto l’ulteriore profumo sottratto dal nego-
zio. Al termine del controllo, la ragazza è
stata condotta presso la Caserma “Villa
Araba” dove, al termine degli accertamenti
di rito ed avendo acquisito la denuncia dei di-
pendenti dell’attività commerciale, è stata di-
chiarata in stato di arresto per il reato di
Rapina. Lunedì mattina, dopo aver trascorso
il fine settimana ristretta presso la sua abita-
zione agli arresti domiciliari, come disposto
della Procura della Repubblica di Marsala, la
Pace è stata tradotta presso il Tribunale di
Marsala dove, all’esito dell’udienza di con-
valida, il Giudice, ritenendo legittimo l’ope-
rato dei militari dell’Arma, disponeva nei
suoi confronti la misura dell’obbligo di pre-
sentazione alla Polizia Giudiziaria.  

Ruba profumi in un negozio. Arrestata dai carabinieri
La giovane donna, dopo una colluttazione con i commessi, era riuscita ad allontanarsi

POLITICA

Come abbiamo raccontato nel resoconto dell'ultima seduta consi-
liare, il portavoce pentastellato Aldo Rodriquez ha preannunciato
la propria intenzione di presentare una mozione di sfiducia nei con-

fronti del sindaco Alberto Di Girolamo. “Se il sindaco non sarà capace di
uno slancio di umiltà con un'ammissione di incapacità e un conseguente
ritiro sarà mia cura accompagnarlo alla porta attraverso una raccolta firme
dei cittadini per dichiararne la sfiducia a dicembre”, ha affermato Rodri-
quez stigmatizzando l'assenza del sindaco e di gran parte della giunta dai
lavori consiliari. “Si evidenzia – aggiunge l'esponente del M5S - che in
aula si perde tempo a parlare di "fumo fritto" anziché procedere alla no-
mina dell'assessore sul posto vacante che fu della Cerniglia. I cittadini li-
libetani continuano ad essere spettatori del teatrino che la maggioranza
continua con faccia tosta a riproporre, dove si evidenziano casi di scolla-
mento che non fanno altro che recare danno ai lavori d'aula rimanendo
sospesi nel vuoto. Siamo giunti dunque al punto di non ritorno, questa

amministrazione ha ormai dichiarato, con il suo non rispondere alla citta-
dinanza e con il suo non presenziare alle sedute”. Rodriquez ha inoltre
presentato un atto d'indirizzo all'attenzione del presidente del Consiglio
comunale Enzo Sturiano. Il portavoce pentastellato si sofferma sul bando
della Regione riguadante la riqualificazione di immobili di proprietà pub-
blica vestusti o confiscati alle mafie da rifunzionalizzare per attività di
animazione sociale e partecipazione attiva. Rilevato che per le sue carat-
teristiche demografiche Marsala è una delle città che hanno i requisiti per
partecipare a questo bando, Rodriquez chiede a Sturiano di porre in essere
celermente ogni azione utile e necessaria al fine di potere partecipare a
tale bando, affinché nel territorio di Marsala si possano sostenere interventi
di recupero, adeguamento e rifunzionalizzazione di immobili (spazi ed
edifici), con particolare rifermento ai beni sottratti alla criminalità orga-
nizzata da destinare alla funzione sportiva, sociale e di animazione socio-
culturale e partecipazione collettiva.

Rodriquez (M5S): “A dicembre la mozione di sfiducia”
Il consigliere pentastellato ha anche presentato un atto di indirizzo sull'uso dei beni confiscati

SANITÀ

Da oggi, 20 luglio, il Po-
liambulatorio di Piazza
Inam, osserverà soltanto
orari pre-pomeridiani. Si
tratta degli uffici di tipo
amministrativo e di tutte
quelle funzioni che non
riguardano la parte più
propriamente sanitaria.
Per questi ultimi servizi
si procederà con i tradi-
zionali orari previsti. Da
oggi quindi esenzioni
ticket e qualsiasi attività
di tipo amministrativo
sarà svolta nei locali di
Piazza Francesco Pizzo
di mattina. Ciò fino al 31
agosto prossimo. 

Ex Inam: in alcuni
uffici nuovi orari 

Penultima puntata della prima serie del format
della Tatzebao. Questa volta si parla di un evento
che si terrà a Marsala, al Complesso Monumen-
tale San Pietro. E' Capitani Coraggiosi, il concerto
tributo a Morandi e Baglioni. Ad interpretare i due
popolari cantanti saranno Peppe Sturiano e Gio-

acchino Ingrassi. Sono
proprio loro i protagonisti
della nuova puntata di
STANNOTUTTIBENE.
Appuntamento online, da
oggi, su itacanotizie.it, sul
canale youtube della Tat-
zebao e sulla pagina fa-
cebook di itacanotizie.it. 

Stanno tutti bene, arrivano oggi i Capitani Coraggiosi

La C.I.A. di Petrosino, venerdì 28 luglio alle ore 19.30, incontrerà gli agricoltori della Provincia di Trapani, presso i propri locali siti in
via Pio La Torre ,102 a Petrosino.Oggetto dell'incontro "trasporti dei trattori sui camion". “La locale di Petrosino risulta essere oggi,
l'unica organizzazione locale che lotta a favore degli agricoltori – ha affermato il responsabile Enzo Maggio - pertanto intende fare chia-

rezza rispetto al problema portato avanti nei mesi scorsi e non permette alcun tipo di speculazione Dietro ogni risoluzione di un problema ci
sono tante battaglie tanti sacrifici e ciascuno per il ruolo che ricopre deve rispondere ai cittadini e alle categorie interessate”. La Confederazione
Italiana Agricoltori, all'incontro di venerdì 28, ha invitato - oltre ai sindaci dei comuni di Marsala e Petrosino - la senatrice del PD Pamela
Orrù, che ha portato avanti l'istanza alla Commissione dei lavori pubblici e comunicazioni, ottenendo il parere favorevole.

CIA, venerdì un incontro sul trasporto dei camion

INIZIATIVE

L’Amministrazione comunale, l’Associazione Nazio-
nale Magistrati di Marsala, e l’Associazione “Libera”
hanno commemorato, nell’atrio del Complesso di

San Pietro, il giudice Paolo Borsellino, gli agenti della scorta
Agostino Catalano,  Emanuela Loi  (prima donna a far parte
di una scorta), Vincenzo Li Muli, Walter Eddie Cosina e
Claudio Traina, periti nella strage di mafia in via D’Amelio
il 19 luglio 1992. Alla manifestazione hanno preso parte il
sindaco Alberto Di Girolamo, il Prefetto vicario, Concetta
Caruso, il Presidente del Tribunale Alessandra Camassa, il
Procuratore della Repubblica Vincenzo Pantaleo, il presi-
dente dell’ANM locale, Giulia D’Alessandro, il Presidente
provinciale di “Libera” Salvatore Inguì, i deputati Antonella
Milazzo e Stefano Pellegrino, diversi comandanti delle
Forze Armate e di Polizia, il presidente dell’Ordine degli
Avvocati, Gianfranco Zarzana; nonché tanti cittadini. Nel
corso della serata la mostra fotografica dell'Ansa su Falcone
e Borsellino, il documentario “L’eredità di Falcone e Bor-
sellino”realizzato da Giuseppe Di Lorenzo, Franco Nicastro
e Franco Nuccio, il lavoro teatrale “Le parole rubate” di
Gery Palazzotto e Salvo Palazzolo.

Mostra dell'Ansa a San Pietro

Commemorato Paolo
Borsellino e la scorta

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Petrosino, elette le com-
missioni consiliari ] - La
minoranza è uscita dal-
l’aula e non ha partecipato
al voto, poiché non ha con-
diviso la proposta di ridu-
zione del numero dei
componenti. Bocciato
anche un emendamento
all’atto deliberativo presen-
tato dalla minoranza, che
prevedeva il mantenimento
di 5 componenti per com-
missione. Successiva-
mente, e a seguito di una
conferenza di capigruppo
tra il presidente Laudicina
e i consiglieri Luca Fac-
ciolo (Cambia Petrosino) e
Vincenzo D’Alberti
(Adesso è il Futuro), sono
stati eletti i componenti
delle tre commissioni con-
siliari permanenti. Com-
missione affari generali,
servizi territoriali alla per-
sona e attività produttive
(Caterina Pipitone, Luca
Facciolo, Chiara Sansone);
Commissione lavori pub-
blici, protezione civile, ur-
banistica, arredo urbano e
polizia municipale (France-
sco Zichittella, Fiorenza
Pace, Andrea Marino);
Commissione programma-
zione finanziaria e gestione
delle risorse (Massimo Mez-
zapelle, Sebastiano Paladino,
Concetta Vallone). Costituite
ed elette anche la commis-
sione elettorale comunale
(Pace, Saladino e Sansone
componenti effettivi, Zichit-
tella, Pipitone e D’Alberti
supplenti) e la commissione
per la formazione degli elen-
chi dei giudici popolari (Fac-
ciolo, D’Alberti).

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ La memoria brucia ] - Un’estate che brucia e le com-
memorazioni non bastano, sono doverose, sempre, ma non
bastano. Il problema è culturale, economico, morale. Lo
è chiaramente quando la testa della statua di Giovanni
Falcone viene spiccata dal busto ed usata per vandalizzare
una scuola che per di più porta anche il nome del giudice.
Ma succede nel quartiere Zen, creato da una politica
miope, se non dolosa tanto da aggregare e isolare ad un
tempo chi fatica a mettere insieme il pranzo con la cena.
È tragico e pericoloso l’attacco alla memoria di Rosario
Livatino, la cui stele è stata profanata ad Agrigento. Si-
gnifica che tutto può essere violato che tutto il bene nuoce
e può essere oggetto di scherno. La memoria brucia
quando nulla è più ritenuto degno di rispetto e si ferisce il
cuore della nostra terra con incendi che ci tolgono il fiato,
che imbruttiscono i nostri paesaggi, che ci privano del-
l’unico futuro possibile: la bellezza di questa regione che
decisamente troppe volte è stata violentata da comporta-
menti a dir poco criminali. Intendo dire che anche la dif-
fusione della povertà, indotta da questa crisi economica
che ha inghiottito il nostro Paese, di certo non ha giovato
al ritorno della “primavera”. Una volta il professore Nino
Rosolia ha detto in una delle conferenze dei tanti progetti
scolastici che bisognava insegnare ai giovani che: “la le-
galità conviene”. Ossia che vivere eticamente è oppor-
tuno, ma soprattutto edificante e garantisce un tenore di
vita dignitoso. In questo l’Italia ha fallito. Di certo uno
Stato che schiaccia il futuro con una tassazione esosa e la
carenza di possibilità persino per i giovani eccellenti ri-
schia di produrre mostri che non scelgono, non sanno
farlo. Perché anche i loro sogni sono stati bruciati di notte,
quando i canadeir non posso volare e salvarli.

UNICA CONCESSIONARIA

MITSUBISHI MOTORS

DELLA PROVINCIA DI TRAPANI
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Stasera incontro
sul Marsala 1912

Questa sera, al Monu-
mento dei Mille, si terrà
Revival Azzurro dalle ore
21.30, una serata dedicata
alla storia calcistica del
Marsala 1912. Tra i tanti
ospiti ci saranno: Pa-
squale Marino, Nino Pa-
lermo e Paolo Bevilacqua
in un'intervista registrata.
L’incontro – realizzato
dall’associazione cultu-
rale Banca Marsalese
della Memoria - verrà co-
ordinato dai giornalisti
Salvatore Lo Presti e Ni-
cola Donato. 

CINEMA SOTTO LE STELLE

A S. Pietro l'eroina
“Wonder Woman”

Nuovo appuntamento con
il Cinema Sotto le Stelle.
La rassegna di cinema al-
l’aperto torna questa sera,
20 luglio, con “Wonder
Woman”, l'eroina più fa-
mosa. Diana è l'unica figlia
della regina delle Amaz-
zoni, Ippolita. Cresciuta
nell'isola paradisiaca of-
ferta al suo popolo da Zeus,
sogna di diventare una
grande guerriera e si fa ad-
destrare dalla più forte
delle Amazzoni, la zia An-
tiope. Il giorno in cui un
aereo militare precipita nel
loro mare e la giovane
salva dall'annegamento il
maggiore Steve Trevor,
nulla e nessuno riuscirà ad
impedirle di partire con lui
per il fronte, dov'è determi-
nata a sconfiggere Ares e a
porre così fine per sempre
alla guerra.  Ingresso 3,50
euro, per Over 65, bam-
bini/ragazzi fino a 14 anni
d'età e per disabili 2,50. Ma
l'ingresso è gratuito fino ad
un massimo di venti disa-
bili per serata. Spettacolo
unico al Complesso San
Pietro alle ore 21.30. 

“Quando i jurnateri erano giganti” edito da Tatzebao torna protagonista di un dibattito pubblicoEDITORIA

“Quando i jurnateri erano gi-
ganti” è un viaggio nella sto-
ria politica della Sicilia, alla

riscoperta di un passato fatto di lotte per
la rivendicazione dei diritti più elementari
in una terra, bellissima e disgraziata, per
troppo tempo rimasta sotto il giogo di un
potere che della contiguità con l’aristocra-
zia feudale e la mafia aveva fatto la pro-
pria bandiera. Edito dalla casa editrice
Tatzebao, “Quando i jurnateri erano gi-
ganti” è un libro scritto da Daniele Nuc-
cio, consigliere comunale in carica, che

verrà presentato questa sera, alle ore
21,30, presso il Circolo Velico di Marsala.
Un omaggio alla Sicilia, alla Città ed ai
suoi figli migliori. A quanti hanno deciso
di rimanere per resistere ma anche a co-
loro che per scelta o per necessità hanno
deciso di lasciarla, con la speranza che un
giorno possano tornare. Nel corso della
presentazione, interverrà il presidente del
Circolo Velico Andrea Baiata; dialogherà
con l’autore, il giornalista Vincenzo Fi-
glioli.

Il libro di Daniele Nuccio stasera al Circolo Velico

GustArt, musica live, area bambini, l’angolo Beer Corner e tante iniziative della Pro Loco Marsala 2.0EVENTI

Non semplicemente i negozi aperti, ma eventi per tutti i gusti in di-
versi punti del centro storico. Artisti di strada, GustArt, la Via del
Liscio, musica live, tango, swing, jazz music. E ancora un’area

esclusivamente dedicata ai bambini con gonfiabili e altri giochi, e l’angolo
Beer Corner, ovvero una piccola anticipazione della seconda edizione del
Beer Marsala in programma a fine settembre. La Notte Bianca Marsala

2.0, in programma il 21 agosto, vuole essere un evento contenitore di tanti
piccoli eventi affinché venga ravvivato ogni angolo del centro storico.
“Abbiamo pensato ad una Notte Bianca- spiega Leo Orlando della Pro
Loco Marsala 2.0, organizzatrice dell’evento insieme ad Ar Media Srl-
super animata, con appuntamenti per tutti i gusti, per intrattenere cittadini
e visitatori, grandi e piccini dagli interessi diversi”. “L’obiettivo è quello
di creare movimento nel centro cittadino- continua-, attirando turisti,  e
facendo sì che ne giovino anche gli esercizi commerciali”. In via Roma,
nel tratto tra Largo Zerilli e Porta Mazara, ci sarà inoltre un'area dedicata
ai mercatini per i piccoli artigiani, hobbisti e operatori dell’ingegno: a loro
disposizione verranno messi 20 banchetti espositivi (priorità alle richieste
secondo ordine di tempo). “Ancora una volta, sempre con la solita pas-
sione e con non poca fatica- commenta il Presidente della Pro Loco, Mario
Ottoveggio- la Pro Loco Marsala 2.0 si adopera affinché la città di Marsala
venga valorizzata e apprezzata per come merita. Ci aspettiamo che gli
esercizi commerciali aderiscano numerosi a questa iniziativa, e che i cit-
tadini partecipino in numero copioso”. L’evento è realizzato con il patro-
cinio del Comune di Marsala e della Camera di Commercio di Trapani.
Presto verrà diffuso il programma, su scala provinciale da San Vito Lo
Capo a Selinunte, su una simpatica cartina del centro storico di Marsala
illustrativa dei vari appuntamenti proposti nella Notte Bianca Marsala 2.0.
Info (per prenotazione banchetti mercatino e adesione esercizi commer-
ciali): mtt.prolocomarsala@gmail.com tel. 346. 2226922). Pagina Face-
book: Notte Bianca Marsala 2.0.

Il 21 agosto è Notte Bianca, a Marsala è festa

Bianca Giacalone unica italiana alla laurea in Film e Televisione, Eugenio Rallo alla scozzese St. AndrewsINIZIATIVE /3

Altri straordinari ed emozionanti riconoscimenti al Liceo Classico “Giovanni
XXIII” di Marsala sono appena giunti dalla Gran Bretagna: la studentessa
Bianca Giacalone, già allieva per merito della Scuola di orientamento della Nor-

male di Pisa e della Creative School della Luiss a Roma, sarà a breve matricola della
prestigiosa Warwick University, sita a Coventry, candidata UK City of Culture del 2021,
patrocinata dalla Principessa Anna d’Inghilterra, ai vertici della Chart Top 10 delle uni-
versità britanniche nella classificazione della pluripremiata testata economica The Guar-
dian. Bianca è l’unica italiana ammessa al corso di laurea in Film and Television Studies,
noto in Gran Bretagna per avere lanciato sul mercato del lavoro i più rappresentativi
CEO e Senior Producers della BBC e Sky News. Negli stessi giorni è giunta al Liceo la
notizia che un altro suo eccellente ex alunno, Eugenio Rallo, ha vinto un importante
dottorato di ricerca in Filologia Classica presso l’Università scozzese di St. Andrews,
una delle migliori al mondo, presso la quale ha studiato una larga parte dei giovani di
casa Windsor. A questi straordinari allievi che tanto in alto hanno portato il nome del Liceo marsalese, gli auguri più
sentiti della dirigente Antonella Coppola e di tutto il corpo docente, consapevole che questi studenti contribuiranno ulte-
riormente a diffondere negli ambienti scientifici e accademici il nome della città di Marsala nel mondo.

Ex studenti del Classico in università europee

Il progetto ha coinvolto i giovani del territorioINIZIATIVE /1

Si svolgerà venerdì 21 luglio alle ore 18.30, al
Molino Excelsior di Valderice, l'incontro orga-
nizzato nell'ambito del progetto Giovanicr@zia

che promuove la legalità e l'attivismo civico dei gio-
vani nel territorio. Si tratta di un evento in cui ver-
ranno presentate le esperienze fatte dai giovani
protagonisti del progetto negli ultimi due anni. Sarà
un momento di festa, di espressione, di confronto e ri-
flessione, proposto dai ragazzi. Coinvolti anche enti e
associazioni che in questi mesi hanno collaborato ad
incontri formativi, e di confronto intra e inter – gene-
razionale. In quell'occasione si terrà anche un con-
fronto giovani-istituzioni con la presentazione delle
“Carte dei diritti” e di alcune proposte progettuali
ideate dai ragazzi. Uno degli obiettivi primari del pro-
getto, infatti, è stato quello di avvicinare i giovani alle
istituzioni. Un secondo incontro – in programma do-
menica 23 luglio alle 18.30 - si terrà anche al Monu-
mento ai Mille di Marsala, dove verranno presentate
a istituzioni e cittadinanza altre “Carte dei diritti” e
proposte progettuali ideate dai ragazzi per migliorare
la comunità. Il progetto Giovanicr@zia, che ha come
obiettivo primario quello di rendere i giovani cittadini
attivi nel proprio territorio sui temi della legalità, del-
l'impegno civico, della politica istituzionale e della
cooperazione per il sostegno alle fasce deboli, è rea-
lizzato dal Consorzio Solidalia in collaborazione l' As-
sociazione MediAzione, l'Associazione Amunì,
l'Agenzia Communico. Partners anche l'Asp di Tra-
pani, l'Unione dei Comuni Elimo-Ericini, il Comune
di Marsala, il Comune di Petrosino. Per ulteriori in-
formazioni: www.giovanicrazia.it. 

Giovanicr@zia verso
la “Carta dei diritti”

DANIELE NUCCIO

EUGENIO RALLO

BIANCA GIACALONE
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[ Opposizione all’attacco: “Opportuno affidare
la serata inaugurale degli eventi estivi a Mu-
sikè?” ] - È fatto risaputo che l’associazione ha
come rappresentante legale Antonino Pulizzi e che
questo sia cognato del Sindaco Giacalone. Il sin-
daco, considerato che si tratta di atti che riguar-
dano parenti ed affini non presiede la giunta e tutto
si mantiene nella legalità. Ma noi ci chiediamo è
un comportamento etico? È’ opportuno? Que-
st’anno accade qualcosa di diverso. L’amministra-
zione comunale approssima un bando per l’estate
dove partecipa chiunque voglia organizzare
eventi. Non sono previsti costi, visto che non vi è
un bilancio approvato, ma l’amministrazione si
impegna (art.6 del bando ) a stabilire un contributo
per ogni associazione entro dicembre 2017. Il con-
tributo verrà stabilito, si dice nel bando, da fun-
zionari del comune in maniera insindacabile,
inappellabile e non impugnabile. Non era stata an-
cora adottata alcuna delibera ma già il sindaco
Giacalone il 7 luglio, non certo con doti divinato-
rie, programmava la conferenza stampa di presen-
tazione dell’estate e annunciava trionfalmente che
la serata inaugurale si sarebbe svolta il 16 luglio.
Guarda caso, con la delibera 119 dell’11 luglio
2017, sentita una commissione e valutati i criteri,
viene affidata l’organizzazione della serata all’As-
sociazione Musikè cui responsabile è Antonino
Pulizzi (il cognato). Ovviamente anche in questo
caso il Sindaco non partecipa alla giunta ma par-
tecipa poco dopo alla conferenza stampa, stesso
palazzo, stessa giornata. Noi ci chiediamo: tutto
questo è legale? Sicuramente si! E’ etico? E’

degno di chi vuole rappresentare le istituzioni? E’
opportuno?”. Sulla vicenda arriva la risposta del
sindaco Gaspare Giacalone che ribadisce l’impe-
gno della sua amministrazione contro i privilegi.
Un impegno che però, sottolinea il primo citta-
dino, “non va assolutamente confuso con l’idea di
zero diritti per alcuni”. “Tutti quanti, a prescindere
dai rapporti di parentela – scrive Giacalone –
hanno il diritto di partecipare a bandi pubblici in-
detti dal comune. La procedura seguita per la se-
lezione degli eventi dell’estate 2017 è uguale a
quella seguita negli anni passati ed è ispirata ai
principi di massima trasparenza e legalità. Su oltre
60 appuntamenti in calendario può anche succe-
dere, in una comunità piccola come Petrosino, che
qualcuno venga promosso od organizzato da per-
sone che abbiano un rapporto di parentela con gli
amministratori. Io mi sono completamente aste-
nuto, come già accaduto in passato, dall’approva-
zione di qualunque atto deliberativo riguardante
l’estate petrosilena, mentre i requisiti di parteci-
pazione al bando sono stati valutati dagli uffici in
base a dati oggettivi. E’ chiaro che D’Alberti vo-
glia il blocco totale dell’attività amministrativa,
alimentando illazioni e calunnie del tutto intolle-
rabili che se fossero assecondate ci porterebbero,
per esempio, a non pulire le spiagge, a non predi-
sporre un programma di appuntamenti per l’estate
e a non progettare un eco-centro per i rifiuti. Non
ci lasceremo intimorire da questi comportamenti.
Nel caso specifico, ho già dato mandato di avviare
un’azione legale per tutelare la mia onorabilità e
la mia immagine”.

CONTINUA DALLA PRIMA /2

[ Piano Paesaggistico, dalla regione Sicilia
arrivano le prime modifiche ] - “Si tratta – ci
ha detto l'assessore all'urbanistica del comune
di Marsala, Rino Passalacqua- di un inter-
vento che riguarda una ventina di articoli, è
certamente un passo avanti rispetto a quello
che chiedevamo. Naturalmente noi andremo
avanti in difesa del nostro territorio e nelle
istanze legittime  presentate in tutte le fasi che
si sono susseguite”. In questi giorni il comune
di Marsala è impegnato in una serie di riu-
nioni per capire come procedere. Sembra che
le modifiche apportate dal recente decreto re-
gionale, siano soltanto di natura scritta ma
non si comprende perché non sono state mo-

dificate nella mappatura generale. Comunque
appare certo, così come ci conferma l'asses-
sore Passalacqua, che ci sono alcune sostan-
ziali modifiche. Nella parte nord, cosiddetta
zona rossa, all'interno dello Stagnone sarà
possibile, previa autorizzazione che comun-
que se saranno rispettate le regole, sarà rila-
sciata, installare dei piccoli chioschi
rimovibili. Un po' più di manica la la regione
è stata con la zona sud, dove potranno na-
scere, sempre nel rispetto della legge, nuovi
lidi balneari. La procedura per avere accesso
a tali istallazioni passa attraverso la Sovrin-
tendenza e contestualmente lo sportello Unico
del comune di Marsala. [ gaspare de blasi ]

CONTINUA DALLA PRIMA /1

Il neo acquisto arriva dall’Alfieri Cagliari. Classe ’94, una storia che inizia in tenera età e che l’ha portata a Reggio Calabria, Palmi, Aprilia e in SardegnaVOLLEY

Valeria Mucciola, classe 1994, 178 cm. d’altezza, è una
nuova palleggiatrice della Sigel Marsala Volley. L’atleta
reggina - Sono nata nel “cuore” di Reggio Calabria, afferma

con orgoglio - arriva dall’Alfieri Cagliari. Una squadra che lo
scorso anno ha partecipato con onore al girone A della B1. Ci rac-
conta, a tal proposito, il neoacquisto azzurro – Ci siamo salvate sep-
pur soffrendo, a causa dei tanti infortuni patiti da alcune delle mie
compagne, raggiungendo l’obiettivo minimo che la società si era
proposto – Valeria Mucciola ha iniziato la propria carriera non certo
in tenerissima età – Avevo poco meno di quattordici anni quando
ho cominciato a palleggiare nella squadra giovanile della mia città.
E già dall’anno successivo mi sono trovata a giocare in B2, prima
a Reggio Calabria, poi a Cinquefrondi e infine a Palmi – Nel 2013
Valeria “varca lo stretto” e approda a S. Stefano di Camastra, dove
però resta soltanto per pochi mesi – La situazione non era delle più
rosee, così a dicembre mi sono trasferita a S. Teresa Riva, all’Effe
Volley. L’anno successivo con la maglia rossoblù ho vinto il torneo
di B2. Anche se nella stagione seguente il mio primo campionato
di B1 l’ho disputato ad Aprilia – Quindi il passaggio all’Alfieri Ca-
gliari. Valeria dimostra subito di avere le idee chiare: scambiando
con lei poche parole ce ne accorgiamo senza l’ombra di ogni pos-
sibile, fugace dubbio – La serie A2 non mi spaventa, aldilà delle
emozioni probabili del debutto. Anzi, al contrario, mi affascina
visto che la considero solo un punto di partenza. Dovrò lavorare
tantissimo, per migliorarmi e non vanificare tutti gli sforzi fatti per
arrivarci – Le evidenziamo, in effetti, che a soli ventitré anni sa-
rebbe un peccato dare molte cose per scontate – Ho ancora ventidue
anni – scherza allegramente lei – Ventitré li compirò a fine settem-
bre – Ci troviamo così perfettamente d’accordo: arrivare in A2 così
giovane deve per forza di cose dar forma a un trampolino di lancio
verso mete sicuramente più ambiziose. Dimostra quindi tutta la vo-
litività del suo carattere, confermata anche dall’attenzione allo stu-

dio che lei stessa tiene a mettere in risalto – Sono ormai prossima
alla laurea in ingegneria civile. Dovrò sostenere soltanto pochi
esami per realizzare un altro sogno che mi è costato e continua a
costarmi sacrifici non indifferenti – Quando la contattiamo sta in-
fatti preparando un’altra materia, una delle ultime – Il dover vivere
da sola, lontano da casa per parecchi mesi all’anno, spesso mi im-
pedisce di studiare come imporrebbe una corretta sequenza. E così

m’impongo di recuperare il “passo perduto” nei mesi estivi. Con le
immaginabili rinunce, in primis quella alle giornate che mi piace-
rebbe trascorrere al mare con gli amici. Tra l’altro – aggiunge – mi
sono fermata a Cagliari qualche settimana in più rispetto alla fine
del torneo scorso. In Sardegna seguivo anche le ragazzine del mi-
nivolley e il sentirmi parte integrante della società è stato per me
motivo di grande soddisfazione – Ci incuriosisce la sua tenacia
nell’affermarlo e le chiediamo se la passione per il volley non
abbia, magari in qualche modo, ostacolato il suo curriculum uni-
versitario – Assolutamente no – risponde con decisione – Anzi,
tutt’altro. La disciplina sportiva mi ha spesso indicato il metodo da
applicare anche ai miei studi. E così conciliare le due cose è diven-
tato più semplice – Le chiediamo, naturalmente, di Marsala e della
Sigel – Ho incontrato la Sigel da avversaria due anni addietro,
quando l’ho affrontata con la maglia della GiòVolley Aprilia. Co-
nosco coach Campisi da “avversario”. So che è il tecnico storico
della società. Conosco anche molte della altre mie papabili compa-
gne, ma sempre e solo da “avversarie”. So comunque che nella vo-
stra città si sta davvero bene – poi passa al momento in cui ha scelto
Marsala – Ho parlato al telefono con il D.S. Buscaino: mi ha subito
convinto la passione che trapelava dalla sua proposta, facendomi
di colpo mettere da parte tutte le altre che avevo ricevuto. Fare sport
al sud è sempre più difficile. Mi è davvero dispiaciuto quanto è suc-
cesso a S.Teresa, piazza alla quale sono rimasta davvero affezio-
nata. E la solidità della vostra società è ancor più preziosa proprio
per quanto accade ogni anno – Passione, ambizione e perché no,
anche quel pizzico di testardaggine necessaria a puntare l’obiettivo
e raggiungerlo: queste doti sono trapelate dalla nostra prima chiac-
chierata con la nuova palleggiatrice azzurra. Doti importanti che le
permetteranno di condurre in porto una stagione importantissima.
Per lei e per la Sigel Marsala Volley. Come si suol dire: il mattino
ha l’oro in bocca. [ dario piccolo ]

Sigel Marsala, Valeria Mucciola nuova palleggiatrice azzurra

VALERIA MUCCIOLA


